Realizan huelga trabajadores de la salud de Guatemala



Guatemala, 2 mar (RHC/PL) Cientos de trabajadores de la Dirección de Área de Salud de Huehuetenango recibieron con un paro de labores al presidente Jimmy Morales, de recorrido por ese departamento del occidente de Guatemala.

Los huelguistas establecieron su base en las afueras de la institución rectora del sector en la región desde el domingo y aseguran no saldrán de allí hasta que logren la renuncia del jefe del área, por supuestamente desviar fondos públicos en su beneficio y otras irregularidades.

Personal de Aguacatán, Soloma y de otras localidades viajaron hasta la cabecera departamental para sumarse a quienes exigen, además, el establecimiento de contratos y el respeto a la estabilidad laboral; así como el cumplimiento de los pagos mensuales a cada trabajador.

"Estamos en contra de la corrupción y contratación de personas no gratas por la administración del Área de Salud de Huehuetenango. Basta de nepotismo, prepotencia, abuso de autoridad y tráfico de influencias", señala una de las pancartas colocadas en la ruta que debía seguir la delegación encabezada por el mandatario.

En tanto autoridades locales procuraban hacer ver al gobernante que la movilización de personas en la zona aledaña al Hospital Nacional Doctor Jorge Vides Molina de Huehuetenango tenía que ver con la

inconformidad ciudadana respecto al incremento de la violencia común en el territorio, según audios transmitidos a los periodistas a través del WhatsApp.

Por su parte, integrantes de organizaciones de mujeres de Guatemala exigen hoy a los diputados reconsiderar posiciones respecto a la reforma a la Ley Electoral de Partidos Políticos (LEPP), particularmente en cuando al establecimiento de la paridad en estos procesos.

Desde el martes representantes de esos grupos civiles acudieron a la sala del plenario del parlamento unicameral, donde inició el debate en torno al tema, y demandaron el cambio que posibilitaría contar con el 50 por ciento de puestos por género y alternabilidad en los partidos y en puestos de elección popular.

Dirigentes de la Alianza de Mujeres y Mujeres Indígenas Por el Derecho a la Justicia en Guatemala recordaron que la democracia implica la participación de hombres y mujeres en la vida política y social, máxime en un país donde ellas son más del 52 por ciento de la población.

"En 1945 la discusión era por el derecho a elegir, ahora es para ser electas. Se está regateando el derecho de las mujeres a ocupar cargos de decisión hablando de meritocracia, cuando esa circunstancia no se aplica cuando se ha tratado de elegir a los hombres", señalaron.

Mediante las redes sociales las mujeres organizadas ponen en claro que lejos de pretender sólo la transformación del artículo 212 sobre postulación e inscripción de candidatos, que las favorecería, insisten en la aprobación de todos los contemplados en el Expediente 4528-2015, Iniciativa de Ley No. 4974.

Es decir, abogan por la legitimación de todos los cambios relacionados con el voto en el extranjero, transfuguismo, voto nulo, fiscalización y financiamiento de partidos políticos, propaganda y medios de comunicación, entre otros.

Otros actores cuestionaron el modo en que la discusión en el plenario reflejó el atraso en cuanto a las ideas que deben predominar respecto a la construcción de un nuevo sistema político, debido a la prevalencia de ideas conservadoras, machistas y patriarcales.

En ese sentido destacaron los pronunciamientos del legislador del partido Alianza Nacional Fernando Linares Beltranena, cuestionado por insistir en que la reforma que establece la paridad y la alternabilidad en la LEPP es "racista, sexista y que le recuerda el nazismo".

Mientras, el titular del Congreso, Mario Taracena, aseguró a la presena ser partidario de ese cambio para bien de la democracia guatemalteca y alentó a las mujeres a hacer acto de presencia en el hemiciclo con tal de presionar a la reconsideración de posiciones con vistas a la transformación.

https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/85998-realizan-huelga-trabajadores-de-la-salud-de-guatemala



Radio Habana Cuba